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子どもたちに成功体験を

南が丘小学校長 吉 岡 栄

１月１８日、冬休みが終わり、学校に子どもたちの明るく元気な声が戻ってきました。ひっそりと静

まりかえった校舎も息を吹き返したように感じます。２５日間の冬休み、前半はやや雪が降り積もった

ものの、期間中はあまり雪もなく、雪遊びを楽しみにしていた子どもたちには少し残念だったかもしれ

ません。道内では屋根からの落雪や雪下ろし中の事故、そして冬型の交通事故に関するニュースを耳に

しましたが、休み中大きな事故も無く、子どもたちが元気に過ごすことができましたのは、保護者・地

域の皆様の見守りのお陰と感謝しております。ありがとうございました。残りの２ヶ月間も、子どもた

ちの笑顔があふれる安心安全な学校づくりに邁進したいと思います。保護者の皆様、地域の皆様には、

どうぞご協力を宜しくお願いいたします。

さて、２３日、月曜日よりスキー学習が始まっております。対象は４～６年生で、上ノ国町湯ノ岱ス

キー場を利用して学習しています。全部で３回の学習を計画していますが、６年生のみ最終回をグリー

ンピア大沼スキー場で行う計画です。スキー学習の実施にあたり、用具等の購入や準備についてご協力

いただきありがとうございます。

スキーの指導していて教師の一番の楽しみは、うまくできたときの子どもたちのうれしそうな笑顔。

そしてできたという自信が確信に変わり、次のレベルに挑戦していく姿を見ることです。スキーに限ら

ず私たち教師にとって日々の学習活動の中にもこうした場面はたくさんあることなのですが、やはり運

動はわかりやすいです。技術の習得以上に心の強さの糧となる経験を一つ与えてあげられることは、教

師にとっても大きな喜びとなります。今年もそうした成功体験を子どもたちが感じられるようにスキー

学習を充実させていきます。

冬休み中開催された教育委員会主催のスキー教室（１～３年生対象）に参加した子どもたちもいます。

特に１年生の参加者が多かったようです。冬のスポーツを楽しむとともに学校のスキー学習にもスムー

ズにつながっていくと思いますので、このような機会がありましたら、今後も積極的に参加してほしい

と思います。

厳しい寒さや雪かきもあと１か月足らず。季節は着実に春へとむかっています。子どもたちの巣立ち、

進級、そして新しい出会いに向かい、１年をしっかりまとめ、各種アンケートや学校評価を通していた

だいたご意見を参考に新しい１年に向けた準備、計画を着実に進めて参ります。今年も変わらぬご支援

を宜しくお願いいたします。

冬場の体力作りとして本校は『スキー学習』に取り組んでいます。昨年度は、残念ながら新型コロナウイル

ス感染症の感染拡大に伴って中止となりましたが、今年度は４年生以上を対象に上ノ国町湯ノ岱スキー場にて

雪国ならではのウインタースポーツを通して体力の維持向上に繋げております。

１月２３日（月）には、江差町スキー連盟の布施正夫様と川端崇博様を講師に招き、技能別少人数グループ

に分かれ、それぞれのレベルにあったスキー技能をマスターし、滑る楽しさを味わいながらスキー技術の向上

に取り組んでおりました。昨年度実施できなかっただけに、スキー靴を履くのも一苦労のようでしたが、滑り

降りてくる度にコツを覚え、笑顔を取り戻しておりました。２回目（１

月３０日）のスキー学習では、「〇〇ができるようになってきた！」「楽

しくなってきた！」「ゲレンデの上から見る景色は最高！」という感想も

聞かれるようになってきました。

６年生は、学習の集大成として２月１７日（金）にグリーンピア大沼

に『スキー遠足』へ行く予定です。

２０２０年に学習指導要領が改訂され、５・６年生は

「外国語活動」に代わって教科として「英語」を学習し

ております。これまでは、英語や海外の文化に親しむことが目的でしたが、改訂後は前に習ったことを活用し

ながら「言えること」や「聞いてわかる」ことなど、ＡＬＴ（外国語指導助手）と連携しながら「英語を使っ

てできること」の積み重ねを児童が実感できる学びとなるよう取り組んでおります。１２月には、本英語検定

協会が無償で提供している英検 Support Program「英検 ESG（Elementary School Goals）」

を６年生を対象に実施いたしました。これは合格/不合格を問うものではなく、どこ

までリスニング・リーディングができているか客観的に振り返り、確実に身につけ

てもらうため、町内全小学校で行いました。どの子も確実に英語力を伸ばし、自信

に繋げておりました。これからも自信をもって取り組んでほしいと思います。

夏休みの自由研究として取り組んだ作品の中から

身の周りの不用品を使って制作した作品を『ひやま

リサイクル工作コンクール』に出展したところ、２

年生の辻 南音さんが見事「奨励賞」をいただきま

した。流木を巧みに組み合わせ、テラノザウルスを

リアルに作りました。入賞おめでとうございます。

１月２７日（金）、児童会主催の『児童会レク』が

行われました。低学年がリスとなり、高学年が木と

なって遊ぶ集団遊びを行いました。この企画は「ど

さんこ☆子ども檜山地区会議」で 児童会長が他

校との意見交流から考え、児童会レクを通して全校

の仲を深めてもらおうと企画したものです。児童会

役員の皆さんが児童会レクを通していじめのない明

るい学校づくりを目指して企

画・運営してくれました。

全校児童の笑顔が集う会と

なりました。



１日（水） 職員会議

２日（木） スキー学習（４・５年生） 江差中学校新入生説明会

３日（金） 午前授業〈給食あり〉 南部三町教研教職員研修講座

６日（月） 委員会⑦

８日（水） 職員会議

９日（木） 水曜日日課 タブレット持ち帰り

１０日（金） 新入学１日入学

１１日（土） 建国記念の日

１３日（月） 委員会（最終） ＡＬＴ

１６日（木） 海の民話プロジェクト上映会〈昼休み〉

１７日（金） スキー遠足（６年生）【グリーンピア大沼】

２１日（火） 江特研卒業を祝う会（10:00～11:30）

２３日（木） 天皇誕生日

２４日（金） 漢字コンクール 児童総会

２８日（火） 最終参観日

保護者アンケートのご協力ありがとうございました

南が丘小学校では、子どもたちの学校の生活や学習を今以上に生き生きとした楽しいものとするために、保護者の皆様による外部評価（保護者

アンケート）を実施致しております。今回の後期保護者アンケートの回収率はＷｅｂでの回答も含めて８０％と前期保護者アンケートより下回り

ましたが全体的に高評価をいただき、１５項目のうち１２項目が肯定的評価（当てはまる・どちらかと言えば当てはまる９０％）となりました。

しかし、「いじめ・不登校に対する未然防止や対応に対する取組を行っていましたか？」の１１・１２項目が無回答もやや多く、数値が若干低

い傾向にありました。また、１５項目の「子どもたちは学校が楽しいと言っていますか？」においては肯定的評価が８７.８％と低い結果となりま
した。この結果をふまえ、学校としての課題として深く受け止め、教職員全体で考えて参ります。

また、今後、学校運営協議会の皆様より評価をいただき、課題を明らかにしていき、教職員評価、保護者アンケート、児童アンケートについて

教職員で話し合い、保護者の皆さまにも説明・公表していきたいと思います。ご協力有難うございました。

子供たちが楽しく通える

魅力ある学校をつくってい

くため、今後も学校全体で

組織的・計画的に取り組ん

で参ります。また、職員の

スキル向上にも努めて参り

ます。

現在、不登校の児童はゼ

ロですが、今後も未然防止

努め、学校のあらゆる場面

での積極的な生徒指導に取

り組んで参ります。

家庭学習の習慣化は定着し

てきているものの「学年×

１０分＋１０分以上」と子

どもの豊かな学びと時間の

保障が課題となっておりま

す。今後も学校と家庭と連

携・協働しながら学びを支

えていきます。

就寝・起床時間が遅く、ゲ

ーム・動画視聴が長時間で

生活リズムを崩している児

童が目立ちます。子どもと

利用時間に関する約束事を

見直すなど、子どもの心身

の健康とスマホ・ゲームの

依存傾向の改善が喫緊の課

題となっております。

今年度２回目の「いじめの把握のた

めのアンケート」を１２月に実施致し

ました。『あなたは、今年の４月から１

１月までに、嫌な思いをしたことがあ

りますか。』の質問に対して１６名の児

童が『ある』と回答しました。学校で

は、全てを積極的にいじめと認知し、

担任等が丁寧に聞き取りや指導を行い

ました。内容としては「ひ

やかしやからかい、悪口」

「かるくぶつかられたり、

たたかれたりする」が主で、

些細な一過性のトラブルが

ほとんどで継続的ないじめ

はありませんでした。いじ

めは、どの子どもにも ど

の学校でも起こりうる問題

です。学校・家庭・地域で

いじめを早期に発見するた

め、子どもの小さなサイン

を見逃すことなく、厳しく

温かい心で見守り、未然防

止に取り組んでいきます。


